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zu Ihrer Frage nach den Ergebnissen  der umweltsensitiven Verkehrssteuerung 

Erfurt (UVE) nehme ich Stellung. Zunächst bleibt festzustellen, dass es sich 

um ein Projekt des Landes handelt (Thüringer Ministerium für Bau, Landes-

entwicklung und Verkehr) an dem die Stadt aber tatkräftig mitarbeitet. Inso-

fern ist es Sache des Auftraggebers über Ergebnisse zu berichten.  

 

1. Welche Teilergebnisse liegen bisher vor und wie bewerten Sie diese in Hin-

blick auf die  Einhaltung der gesetzlichen Feinstaubgrenzwerte? 

Eine erste Zwischenauswertung des Pilotprojektes 1 Bergstraße liegt vor. Die 

Ergebnisse sind in Bezug auf die Reduzierung der Emissionen durch den Ver-

kehr positiv. Sie bestätigen die in der Machbarkeitsstudie vorgelegten The-

sen. 

 
2. Wann ist mit einer Gesamtauswertung des Pilotprojektes zu rechnen und 

wann wird diese dem Ausschuss für Bau und Verkehr vorgestellt? 

Eine zweite Zwischenauswertung soll im Dezember 2012 gegeben werden, 

der Abschlussbericht ist für April 2013 vorgesehen. In die Auswertung sind 

dann die Daten eines ganzen Jahres eingeflossen. Ich gehe davon aus, dass es 

möglich ist, die Ergebnisse im BuV im Mai oder Juni vorzustellen. 

 

3. Welche Möglichkeiten sehen Sie für eine Ausweitung der Maßnahme auf 

andere Problemgebiete in Erfurt? 

Im Pilotprojekt 1 Bergstraße wurden die Auswirkungen einer Verflüssigung 

bzw. Verstetigung des Verkehrs und die daraus resultierenden Reduzierungen 

der Emission unter verschiedenen Voraussetzungen untersucht. Eine zweite, 

unter bestimmten Umweltsituationen notwendige Maßnahme, ist die Dosie-

rung der in die Stadt einfahrenden Fahrzeuge. Dies soll in einem Pilotprojekt 

2 in der Leipziger Straße erprobt werden. Dieses Projekt soll voraussichtlich 

im II.Quartal 2013 starten und wird ebenfalls ein Jahr dauern um die notwen-

dige wissenschaftliche Relevanz der Datenlage zu erhalten. Über die wesent-

lichen Ansätze könnte dann ebenfalls im BuV berichtet werden. Erst danach 

kann mit hinreichender Genauigkeit gesagt werden, ob und inwieweit die 

UVE einen wesentlichen Beitrag leisten kann, der z. B. die Umweltzone in  

Erfurt unnötig macht. Bewusst muss aber auch sein, dass die Kosten für eine 
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Sehr geehrter Herr Meier, Erfurt,  
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stadtweite Einführung erheblich sein werden und diese wahrscheinlich nur mit einer entspre-

chenden Förderung ermöglicht werden kann. 

  

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

A. Bausewein   
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